

EL DEFENSOR DE CUENCA

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 15 CTS. —: Anuncios según tarifa

Director Propietario

DON DIMAS DE MADARIAGA

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de Información regional

AÑO VI NÚM. 211

Sábado 11 de Enero de 1936

Administración: PARQUE DE CANALEJAS, 11, Tel. 167

FRANQUIS CONCERTADO



Segundo Aniversario

EL SEÑOR

DON ARTURO RUIZ BAQUERO

QUE FALLECIÓ EN MADRID

EL DIA 18 DE ENERO DE 1934

Habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada esposa D.ª Benita Vicente Sáiz; hijos D.ª Irene y D. Arturo; madre política D.ª Filomena Sáiz; hermanas D.ª Saturnina y D.ª Irene; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan una oración por su alma

El funeral que se celebrará el día 18 en la Iglesia de Nuestra Señora del Sagrario de Garcinarro y en su oratorio particular, así como las que se celebren el día 20 en Loranca del Campo, Portalrubio, Mazarulleque, Jabalera y en el Panteón de familia serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Excmos. e Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico y Obispos de Madrid-Alcalá y Cuenca han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Contra la revolución y sus cómplices

El Gobierno, constreñido por el dilema: o disolución del Parlamento, o comparecencia ante éste para ser juzgado, ha optado por lo primero, que a tal desembocadura ha tenido la virtud de llevarlo la acusación de inconstitucionalidad, fulminada por las derechas.

Ha sido el primer triunfo de la antirrevolución, el sacar al Gabinete ministerial de la estudiada traza de ir prolongando su vida a espaldas de las Cortes.

Y ya tenemos el decreto de disolución entrenzado con el de convocatoria a elecciones generales de diputados en el próximo 16 de Febrero.

Decreto de disolución y convocatoria en una misma pieza dispositiva, que ha venido a quebrar y rectificar—al decir de Portela Valladares—los proyectos y pensamientos del Gobierno.

Claro que él no los aclara; pero sintiendo, como siente, pujos de fundador político, no es aventurado sospechar que entre esos proyectos figuraba el del tinglado electoral "centrista", que había de levantar por todos los rincones de la nación.

Y nos inclinamos a pensar así, porque si el Jefe del Gobierno ha de formar un nuevo partido: el «Centro», y sólo cuenta con la fuerza de un Gabinete compuesto de seis ministros, que no son diputados; y con cuatro ministros, que no tienen detrás a nadie, aunque sean diputados—como dice D. Miguel Maura—, menester será confesar que en la tramoya ha de estar la esperanza.

Y si esto no es cierto ¿a qué recorrer el carro de la farándula nuestro patrio suelo descargando esos fardos de gestoras, compuestas de personas bien relacionadas con, el partido «centrista»? Partido que, apenas nacido, necesita de las inyecciones del favor para vivir, manifiesta ya la anemia que le

corroe. ¡El partido «Centro» es un cadáver galvanizado por la corriente ministerial!

Y el nuevo partido tomará parte en la próxima lucha; y vendrá a nuestro suelo provinciano para obstaculizar el triunfo rotundo de las derechas al socaire de su neutralidad suicida. Hay que luchar contra él, y no por personalismos sino por ideario.

En estas elecciones en que se ventila la vida de España, está demás el candidato neutro. Cuando los dos grupos combatientes son revolución y antirrevolución ningún candidato puede quedarse al margen de la contienda. O blanco o negro. Los candidatos deben descender a la liza con la visera levantada y la silueta bien definida. El difumino en política es el anzuelo de los astutos y el disfraz con que los simpatizantes de la revolución se tapan.

¡A luchar contra la revolución y sus cómplices!

Sobre masonería

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

¿Es masón Portela Valladares? Desde que en las columnas de este semanario publicamos algunos artículos sobre Masonería, se han recibido, de cuando en cuando, cartas de nuestros lectores, haciéndonos preguntas, para que diésemos a conocer más ampliamente hechos y personajes de la secta.

Crean algunos de nuestros lectores que es fácil enterarse de los secretos de la Masonería. Y no saben que muchos mesones tampoco están al corriente de planes, maquinaciones y actuación de otros *hermanitos*. ¿Cómo vamos nosotros a conocer las interioridades de la tenebrosa asociación?

Sin embargo, procuraremos contestar algunas preguntas, que itener hechas, como podamos.

La última que hemos recibido se refiere al señor Portela Valladares. Quiere el curioso lector que le digamos si es masón.

No sabemos más de lo que dicen Tusquets y Mauricio Karl.

Tusquets en *Orígenes de la Revolución Española* (pág. 177) se expreso de este modo: *En 1922, era Gobernador de Barcelona D. Manuel Portela Valladares, grado 33 del Grande Oriente Español. Propagó la Masonería con verdadera desfachatez*

Y dice Mauricio Karl en *Asesinos de España* (pág. 35): *...de los Lerroux, los Alba, los Melquiades y de algún otro que figura en primer término, escoltado por los Guerra del Río, Salazar Alonso, Alvarez Mendizábal,*

Gil Robles en Cuenca

En estos momentos graves para España, cuando se va a decidir la suerte de nuestra civilización europea y cristiana, la continuidad de tradiciones y el sentido material o espiritualista de la vida, el JEFE quiere ponerse en contacto con todas las regiones españolas, para advertirles que es la existencia de la Patria lo que se juegan en las próximas elecciones. También quiere hablar a Cuenca. Lo hará el día 22 de Enero, a las once y media de la mañana, en los teatros Cervantes y Royal.

¡Acudid a oír la palabra, caliente de patriotismo, del JEFE que la providencia reveló para evitar la disgregación de nuestro pueblo!

(Las localidades deberán pedirse con bastante antelación al Comité Provincial de Acción Popular, en Cuenca, Mariano Catalina, 20).

Blasco, Marediz, Vaquero y tantos otros.

Sobre estos personajes de la política actual, representantes de grupos y fuerzas parlamentarias, ejerce la Masonería un apretado control que se encarna nada menos que en el grado, 33 alto prestigio de las logias, señor Portela Valladares, esforzado y antiguo Gran Maestro, de gran solvencia en la secta.

Por nuestra cuenta nada decimos del señor Portela Valladares.

ANUNCIO

La casa de la señora viuda de C. Sepúlveda de Sisante desea un dependiente para Tejidos de unos 25 años, precisa sea muy trabajador y buenas referencias. También necesita un aprendiz.

Dr. Trófilo Alvarez

OCULISTA

CONSULTA DIARIA DE 10 A 12

Mariano Catalina, 55
CUENCA

Pensión ALCAÑIZ

COMIDA EXCELENTE

7 ptas. viajeros.—6 ptas. estables
Aduana, 6, pral.—Télf. 23687
MADRID

Esta pensión está situada en lo más céntrico de la Capital, esquina a Montaña, a 40 metros de la Puerta del Sol